

Aufruf Bonner Bürger zur Friedensmahnwache

Gemeinsam gegen den drohenden Atomkrieg

Für Frieden und Verhandlungen

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

in diesen beängstigenden Zeiten, in denen der Ukrainekrieg zu eskalieren droht und die Gefahr eines atomaren Konflikts zwischen Russland und der NATO immer realer wird, laden wir Sie herzlich zu einer Mahnwache in Bonn ein. Diese Mahnwache steht im Zeichen des humanistischen Pazifismus und richtet sich gegen den drohenden Übergang zu einem Dritten Weltkrieg, der für keine Seite zu gewinnen ist.

Wir möchten ein Zeichen setzen und unsere tiefe Besorgnis und Angst vor den zerstörerischen Folgen eines Atomkrieges zum Ausdruck bringen. Dieser endet nicht an den Grenzen der Ukraine. Er betrifft uns alle.

Wir appellieren an alle Menschen, die unsere Sorge teilen, sich uns bei dieser Mahnwache für den Frieden anzuschließen.

Unsere Forderungen sind klar:

- Sofortiger Waffenstillstand in der Ukraine
- Friedensverhandlungen ohne Vorbedingungen. Lieber drei Jahre verhandeln, als auch nur eine Minute weiter zu schießen.
- Stopp der eskalierenden Drohungen mit dem Einsatz atomarer Waffen
- Die rhetorische Aufrüstung der handelnden Politiker und Politikerinnen muss enden. Forderungen nach der Mobilisierung von 900.000 Reservisten sprechen die Sprache des Krieges und tragen nicht zur Beruhigung der höchst angespannten Lage bei.
- Stopp der Waffenlieferungen und deren Einsatz auf russischem und ukrainischem Gebiet

Wir schließen uns den historischen Forderungen von Bertha von Suttner und Käthe Kollwitz an:

„Die Waffen nieder – Nie wieder Krieg.“

Um möglichst vielen Menschen die Teilnahme zu ermöglichen, bitten wir Sie, von Fahnen und Transparenten von Parteien, Organisationen und Nationalstaaten abzusehen. Ebenso lehnen wir die Parteinahme für eine Konfliktpartei ab. Wir sind solidarisch mit den betroffenen Menschen, nicht mit Staaten.

Donnerstag, 15. August 2024, danach an jedem 1. Donnerstag des Monats

von 18.00 bis 19.00 Uhr

Martinsplatz Bonn (an der Rückseite des Bonner Münsters)

Setzen wir gemeinsam ein Zeichen für den Frieden!

Die Mahnwache wird organisatorisch unterstützt von der Deutschen Friedensgesellschaft – Vereinigte KriegsdienstgegnerInnen, Ortsgruppe Bonn-Rhein-Sieg